
22 ноября исполнилось 75 лет Степану 
Степановичу Сулакшину - доктору технических 
наук, профессору кафедры техники разведки МПИ 
факультета геологоразведки и нефтедобычи .

Основатель Сибирской научной школы по 
проблеме создания прогрессивной техники и 
технологии бурения геологоразведочных скважин, 
Степан Степанович Сулакшин сочетает в себе 
лучшие качества талантливого ученого и
организатора, практика и педагога. Вся его учебно
научная, производственной и общественная 
деятельность Это образец служения Отечеству, 
науке и делу подготовки высококвалифицированных 
разведчиков недр.

Коллектив Томского политехнического от всей 
души поздравляет Степана Степановича с 75-летним 
юбилеем, желает крепкого здоровья и долгих лет!

КАФЕДРЕ ТЕХНИКУ!
РАЗВЕДКИ

МЕСТОРОЖДЕНИЙ
ПОЛЕЗНЫХ

ИСКОПАЕМЫХ - 40 Л!
Кафедра была открыта в 1954 году. Ее основателем и 

бессменным руководителем в течение 32 лет был 
профессор С.С.Сулакшин.

Кафедрой подготовлено 1809 специалистов, 
опубликовано 4 учебника и 20 учебных пособий. 
Благодаря активной деятельности профессора Сулакшина 
С.С. в учебные планы подготовки специалистов было 
введено 7 новых дисциплин, которые в 1985 году были 
утверждены как типовые для всех вузов страны.

Основным научным направлением в деятельности 
коллектива кафедры стала проблема направленного 
бурения геологоразведочных скважин, разработка 
которой послужила основой формирования Сибирской 
научной школы под руководством Сулакшина С.С. 
Логическим развитием этой проблемы стало проведение 
исследований процесса управления траекториями 
скважин, осуществляемое в настоящее время под 
руководством Кривошеева В.В.

Па протяжении многих лет кафедра проводила 
разработку рациональных средств качественного
апробирования малоустойчивых полезных ископаемых, 
буровой контрольно-измерительной аппаратуры, теории и 
новых способов разрушения горных пород. Сотрудники 
кафедры и се выпускники активно участвовали в 
разработке принципиально нового высокоэффективного 
электроимпульсного способа бурения в крепких породах.

Новым направлением НИР кафедры явилась 
разработка с 1977 года проблемы повышения 
износостойкости породоразрушающего инструмента.

В настоящее время значительные объемы
исследований проводятся в области создания
эффективных, экологически чистых промывочных 
жидкостей.

Научные разработки кафедры, выполненные за 40 
лет, имеют большое значение для развития теории и 
совершенствования техники и технологии бурения 
скважин. Свидетельство этого - 18 монографий, 11 
брошюр, 51 авторское свидетельство СССР, 6 патентов 
РФ, 5 серебряных и 2 бронзовые медали ВДНХ СССР, 
участие в международных выставках и симпозиумах, 43 
кандидатские и 2 докторские диссертации.

П оздравляем коллектив кафедры  
техники разведки  месторож дений 
полезных ископаемых с ю билеем ! 
Н овы х успехов в научной 
деятельности и деле подгот овки  
высококвалифицированных кадров на 
благо Отечест ва и Томского  
политехнического!
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ХХХШ-я ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ ПРОФСОК
состоялась 16 ноября в Актовом зале главного корпуса. Она 
завершила отчетно-выборную кампанию в Томском политехническом. 
Сегодня мы публикуем выдержки из отчета о работе профкома и 
документы, выработанные конференцией.

ИЗ ОТЧЕТА О 
РАБОТЕ ПРОФКОМА 
СОТРУДНИКОВ ТПУ 
ЗА ПЕРИОД С 10 
НОЯБРЯ 1989 ГОДА 
ПО 16 НОЯБРЯ 1994 
ГОДА

За пять лет, прошедших после 
XXXI 1-й отчетно-выборной
конференции сотрудников, произошли 
колоссальные изменения в стране, и 
профсоюзный комитет должен был в 
корне изменить свою работу. На 
предыдущей конференции были 
провозглашены следующие принципы 
работы профкома: отказ от занятий 
различного рода хозяйственной 
деятельности, от курирования 
различных общественных
организаций, равное партнерство с 
руководством университета и во главу 
деятельности поставить защиту 
законных интересов работников 
университета - членов профсоюза в 
области оплаты груда и правовой 
защищенности, коренного улучшения 
условий и охраны труда, социальных 
нужд.

Уже в течение первого квартала 
1990 г. профком освободился от пут 
организаций типа ОСВОД, Красный 
Крест, ВОИР, ДОСААФ и т.п. В 
течение всего прошедшего периода с 
руководством университета
существуют нормальные партнерские 
взаимоотношения, которые в основном 
регулируются коллективным

договором. Не все вопросы 
решались гладко, но всегда 
достигался компромисс.

Самой первоочередной 
функцией профкома была и 
остается защита законных 
интересов сотрудников в 
области оплаты труда и 
правовой защищенности.
Правовая комиссия ведет 
систематическую работу по 
следующим направлениям:

- контроль за соблюдением 
администрацией университета: 
законодательства о труде при 
приеме и увольнении;

- соблюдение КЗОТ РФ и 
коллективного договора при 
предоставлении отпусков;

- порядок начисления и выдачи 
заработной платы, исчисления налогов 
и удержаний из заработной платы.

За прошедший период в профком 
поступило более 150 заявлений 
сотрудников по вопросам заработной 
платы и соблюдения КЗОТ. 
Практически все заявления 
разрешены.

Большая работа проведена 
профкомом по защите интересов 
сотрудников при увольнении по 
сокращению штатов. Так, в апреле 
1994 г. вышел приказ ректора о 
сокращении в ТПУ 154 ставок. В 
результате совместных действий 
профкома и созданной конфликтной 
комиссии было дано согласие на 
увольнение всего лишь 17 
сотрудников.

Не менее важной функцией 
профкома остается контроль за 
обеспечением безопасных условий 
труда и экологии в подразделениях 
университета:

контроль за
ежегодного соглашения по охра 
труда;

проведение комплексных 
проверок состояния условий труда в 
подразделениях;

- проведение проверок по заявкам 
подразделений;

- аттестация рабочих мест;
- работа по несчастным случаям.
Но этим направлениям проведена

работа на ГРФ, ХТФ, НИИ ЯФ, на 
отдельных кафедрах АЭМФ, МСФ, 
ЭФФ, в НТВ.

Следует отметить, что в ряде 
Подразделений условия труда не 
приведены в соответствие с 
нормативам.

В составе профкома была создана 
комиссия социального развития, 
главное направление ее работы - 
коллективный договор между 
администрацией университета , , 
трудовым коллективом, в которой), 
нашли отражение мероприятию по 
развитию социальной сферы: 
дополнительные отпуска,
материальная поддержка,
дополнительные пособия и другое.

Усилиями профкома и
администрации за прошедший период 
при ТПУ было организовано трй 
новых садово-огороднических
товарищества.

Еще одно из существенных 
направлений работы профкома была 
работа по оздоровлению сотрудников 
и их детей. С каждым годом проводить 
эту работу становится сложнее, что 
связано с огромным удорожанием 
путевок и проезда. Поэтому с 
прошлого года в распоряжении наших 
сотрудников остается , в основном, 
профилакторий ТПУ. Сотрудники 
оплачивают 15% стоимости путевки.

Детская комиссия профкома 
регулярно бывает в детских садах, на 
протяжении последних трех лет всем 
детям в возрасте от года до 13 лет 
выделяются бесплатные новогодние 
подарки.

Жилищная проблема в ТПУ всегда 
была актуальной, а в последнее время 
обострилась: рухнуло два семейных 
общежития. Пока расселили только
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1АЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СОТРУДНИКОВ ТПУ

I

одно. Ректор и
администрация университета 
прилагают все усилия для 
изыскания средств на
строительство и приобретение 
жилья. За прошедшие пять 
лет, несмотря на тяжелую 
ситуацию, многие сотрудники 
улучшили жилищные условия.

По инициативе женской 
комиссии профкома было 
принято постановление об 
освобождении женщин
преподавателей, имеющих 
детей в возрасте до 8 лет, от 
занятий в субботние дни; были 
организованы врачебные 
обследования женщин;
работал женский клуб, клуб 
садоводов-любителей.

Несмотря на финансовые 
трудности работала
ф и з к у л ь т у р н о - м а с с о в а я  
комиссия.

г Профком постоянно вел 
работу по заявлениям и 
жалобам сотрудников, все они 
рассматривались в
установленные сроки и 
удовлетворялись почти всегда 
на 100%, кроме заявлений по 
жилищным вопросам, где эта 
цифра составляет 20%.

С 1992 года наш профсоюз 
совместно с другими отраслями 
постоянно добивается увеличения

ставок (должностных окладов). 
Пользуясь правом законодательной 
инициативы, профсоюзы настояли на 
установлении продолжительности 
ежегодного отпуска не менее 24

рабочих дней и продолжительности 
рабочей недели не более 40 часов. Под 
нажимом профсоюза введен льготный 
порядок оплаты очередных отпусков.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ХХШ-й ОТЧЕТНО-ВЫБОРНО!! 
ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ СОТРУДНИКОВ ТПУ

Профсоюзная конференция, заслушав и обсудив доклад 
председателя профкома Глушко Н.М. о работе 

I \  профсоюзного комитета за период с 10 ноября 1989 года по 
С  16 ноября 1994 года, отмечает, что деятельность 

профсоюзной организации за отчетный период была 
направлена на выполнение решений 22-й отчетно-выборной 
конференции по защите интересов сотрудников 
университета в области оплаты труда, правовой 
защищенности, улучшения условий труда, охраны 
здоровья, улучшения жилищных условий, создания 
условий для отдыха сотрудников и их детей.

В отчетный период в университете значительно 
снизилось количество нарушений трудового 
законодательства. С 1991 года действует коллективный 
договор, регулирующий взаимоотношения между 
администрацией и трудовым коллективом.

За отчетный период 228 сотрудников получили 
благоустроенные квартиры, 91 сотрудник - комнаты в 
семейных общежитиях. Поправили здоровье в санаториях, 
профилактории ТПУ, в клиниках НИИ фармакологии 
1886 сотрудников и их детей На базе отдыха 
«Политехник» в 1990 , 1991, 1993 годах отдохнуло 1208 
человек . В детском оздоровительном лагере «Юность» за 
это пятилетие отдохнуло 805 детей сотрудников. 
Организовано три садоводческих товарищества.

Вместе с тем, конференция отмечает, что в 
университете:

- остается острой жилищная проблема;
- в неудовлетворительном состоянии находится ряд

аудиторий и места общего пользования;
- приходят в упадок объекты социального назначения 

(детский лагерь «Юность», база отдыха «Политехник»);
- не до конца решены вопросы обеспечения молоком 

сотрудников, работающих в неблагоприятных условиях.
Работа профкома по контролю за выполнением ряда 

положений коллективного договора, касающихся 
нормализации условий труда и отдыха сотрудников, 
оказалась не совсем эффективной.

Пе проработан вопрос о необходимости и возможности 
организации ясельной группы в детских садах 
университета.

Недостаточна информированность членов профсоюза о 
работе профкома.

Профсоюзная конференция постановляет:
1. Работу профсоюзного комитета сотрудников ТПУ 

признать удовлетворительной.
2. Доклад ревизионной комиссии утвердить.
3. Считать основными направлениями работы профкома 

на следующий период:
- защиту интересов сотрудников в области оплаты труда 

и правовой защищенности;
- контроль за обеспечением безопасных условий труда и 

экологии;
- контроль за выполнением коллективного договора.

V У



П редседатель проф сою зного комитета - 
Глушко Николай Михайлович, тел. 44-61-13, 6-11

Зам. председателя профкома -
Чертенкова Галина Николаевна, тел. 44-61-13, 6-11

ПРАВОВАЯ КОМИССИЯ ПО ВОПРОСАМ ТРУДА 
И ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

Синебрюхов Анатолий Григорьевич - председатель 
комиссии, доцент АЭЭФ, тел. 44-02-81, 5-22 
Федоров Анатолий Федорович - доцент ХТФ, тел. 4-05, 7-09 
Кошко Зинаида Ивановна - ст. преподаватель ГумО, тел. 7-58

ттжтш по контролю за тттчтшт
БЕЗОПАСНЫХ УСЛОВИЙ ТРУДА 1  ЭКОЛОГИИ

Сечин Александр Иванович - председатель комиссии, 
доцент ГумО, тел.8-26
Дашковский Анатолий Григорьевич - доцент ГумО, тел.8-26 
Новиков Виктор Тимофеевич - доцент ХТФ, тел.5-69

шштщт комисш
Толмачёв Владимир Иванович - председатель комиссии, 
с.н.с. НИИ ЯФ, тел. 44-08-34
Степаненко Наталья Михайловна - с.н.с. ЭФФ, тел. 26-75-27 
Тотьменинов Марк Евгеньевич - доцент ФТФ, тел. 26-91-45 
Юсубов Михман Сулейманович - доцент ХТФ, тел. 6-37

КОМИССИЯ СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ I  
ПО РАБОТЕ С Д ЕТЫ Й

Кузьменко Валентина Владимировна - председатель 
комиссии, инженер НУ, тел. 7-60
Камашева Людмила Александровна - зам.председателя, 
пенсионер
Воронцова Нина Георгиевна, инженер НИИ ВН, тел.44-06-70 
Шолохова Елена Павловна, экономист АХУ, тел.8-66 
Пузыревич Людмила Владимировна, инженер НИИ ЯФ, 
тел.44-03-37

ттшшжщтшмтштттштшт
КОМИССИЯ I  *

Громов Александр Дмитриевич - председатель комиссии, 
доцент ГНФ, тел.6-52
Власова Людмила Ивановна, зав. отделом НТВ, тел.8-00 
Захарова Людмила Гавриловна, доцент ТЭФ  тел.7-38 
Митаенко Анатолий Дмитриевич, доцент ЛИМФ, тел. 4-72, 6-23 
Тарбоков Александр Антонинович, ст. преподаватель 
АЭЭФ, тел.7-63 .•

ЧЛЕНЫ ПРЕЗИДИУМА ПРОФКОМА
Глушко Н .М ., Громов А .Д ., Захарова’Л.Г., Камашева 
Л.А., Кошко З .И ., Кузьменко В .В ., Сечин А.И ., 
Синебрюхов А.Г., Толмачёв В.И ., Чертенкова Г.Н.

Номер подготовлен издательско-полиграфической фирмой ТГГУ. 
Оборудование фирм Ш 80, Арр^рипрШ ег 1пе., С^иагк 1пс.
Главный редактор НЛиснцын. Ответственный секретарь Г.Венделева. 
Компьютерная верстка А Кувшинов, А.Петелин, П.Христолюбов

СОСТАВ РЕВИЗИОННОЙ 
КОМ ИССИИ "

Губерт Владимир 
Ф ридрихович -
председатель, доцент ЭФ Ф , 
тел. 26-98-69 ,, -ь 
Седова Валентина 
Ф роловна - зам. главного 
бухгалтера ТПУ, тел. 5-11 
Н еверова Валентина 
Николаевна - бухгалтер 
ТПУ, тел. 5-06 ‘

ЧЛЕНЫ ОБКОМА 
ПРОФСОЮЗА

Власов Виктор Алексеевич,
доцент ФТФ 
Гайворонский Сергей 
Анатольевич, ст.преподаватель 
АВТФ Г
Глушко Николай 
Михайлович, председатель 
профкома
Синебрюхов Анатолий 
Григорьевич, доцент АЭЭФ

РЕЗОЛЮЦИЯ
ММ11-0Й ВРШ!ТШ~8Ыб0рШЙ 

ироЦмж зш й конференции 
отрд ам го в Томского 

пшшенническснго университета

1. Профсоюзная конференция 
сотрудников ТПУ считает, что 
проводимая Президентом и 
Правительством РФ  политика в 
отношении высшей школы 
толкает Россию не в группу 
ведущих стран мира, а в разряд 
интеллектуальных аутсайдеров.

2. Конференция решительно 
поддерживает Всероссийскую 
профсоюзную акцию 27 октября 
1994 г.

3. К онф еренция считает
многократно повторяемый довод 
Правительства Р Ф  об
отсутствии Денег, когда речь 
заходит о финансировании 
вузов, не отражающим 
действительного положения дел, 
и требует увеличения 
ассигнований на высшее

^образование. -


